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9月24日，邹佳琪（左）/邱
秀萍在颁奖仪式上。

当日，在杭州亚运会赛艇
女子轻量级双人双桨决赛中，
中国组合邹佳琪/邱秀萍以 7
分06秒78的成绩夺得冠军，斩
获本届亚运会首金。

新华社记者 杜潇逸 摄

邹佳琪/邱秀萍夺得
杭州亚运会首金

▢ 全媒体记者 王婷 龚双妍

本报讯 昨日，武义县委书记帅
朝晖率党政代表团来义考察。

市委书记王健对武义县党政代
表团的到来表示欢迎，向武义县长
期以来支持义乌经济社会发展表示
感谢。

代表团实地走访了后宅街道李
祖村，了解当地因地制宜发展特色
产业、推进乡村振兴等情况。近年
来，李祖村深入实施“乡村振兴”战
略，不断深化“千万工程”，提高基础
设施配套水平，持续推进农民创业，
解决农民住房问题，带动农民在家
门口增收致富，形成了美丽生态、美
丽经济、美好生活的乡村振兴局面，
助力共同富裕。

代表团一行考察了李祖村村容
村貌，白墙墨瓦、绿树成荫的美景与
游人如织的乡间小道给代表团留下
不错的印象。他们先后走进共富市
集、李祖进口商品馆和染坊布艺工作
室等，与青年创客交流交谈，了解村
庄打造“国际文化创客村”和推进“千
万工程”情况，对李祖村的发展给予
肯定，表示李祖村充分发挥自身优
势，做深产业兴旺文章，在深入实施

“千万工程”中取得良好成效。
考察中，义乌不断深化改革、敢

于创新创业的精神，也让代表团深受
触动，表示要把考察得来的收获带回
去，持续深化新时代“后陈经验”，朝
着共同富裕的目标奋进。希望双方多
沟通多交流，相互学习借鉴，打开两
地共赢发展新局面。

我市领导丁政、蒋涛、何军杰、邵
春洪，武义县领导陈迎春、吕霞、王
彧、邱凌云、何峰、潘祖洪、陈晓峰、李
献武、曹锦勋等参加活动。
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▢ 全媒体记者 张云飞

本报讯 昨日，记者从市建设局、市社区建设办了解到，
义乌第二轮集聚权益置换房票10亿元总额已于9月23日
使用完毕，比原计划9月30日提前一周。有力地促进了房地
产市场健康平稳发展。

“房票政策对我们有改善需求的购房者来说，还是相当
划算的。”9月21日，在位于稠江街道的九樾府售楼处，市民
吴先生与亲友相约前来赶“末班车”，他们分别使用了140
平方米的权益证，购买了 145 平方米的住宅，根据“15%+
15%”的补贴政策，每套补贴高达30余万元。

九樾府项目负责人告诉记者，第二轮房票政策让购房
者、房企都从中获益。截至9月23日，九樾府在第二轮房票
期间成交达80余套，占了总销售数据的百分之70%以上。

“房票客户这个月就成交了15套，已经很不错了。”在
位于北苑街道的望品项目负责人表示，在本轮房票第二阶
段中，他们成交的60余套商品房中，就有近60%使用了房
票，数据相对可观。

据统计，今年3月、6月义乌共推出两轮房票20亿元补
助，政策有力地带动了商品房市场，共认购商品房1331套，
认购面积16.73万平方米，成交金额49.15亿元，置换权益面
积18.31万平方米，对应节约土地109.86亩，节约集聚安置
财政补助资金2.26亿元。

义乌第二轮“房票”
10亿元提前使用完毕

▢ 全媒体记者 柳青 通讯员 楼琛 季映珂

本报讯“有了‘财资宝’的资金归集功能，可以实现村
级账户资金的及时上划，大大提升了村级资金的监管效
率。”近日，在使用义乌农商银行“财资宝”专业化资金管理
平台后，大陈镇三资办负责人赞叹道。

今年以来，大陈镇大力发展旅游产业，农村集体经营项
目不断增加，经常性收入管理成为大陈镇农村三资管理的
一个难题。上坑仁村村监会主任楼祯兴说：“以前村里基本
就是一年一次的租金，由财务人员收好钱后存入三资账户
即可。现在村里每天都有1万元左右的门票收入，这笔钱怎
么使用和监督，让我们犯了难。”

为解决这一新出现的难题，义乌农商银行为大陈镇农
村三资管理中心开通“财资宝”专业化资金管理平台，开设
收入专用账户，严格执行“收支两条线、资金自动转”的工作
标准。

据统计，今年5月以来，大陈镇大陈一村、上坑仁村共
产生收入90.83万元，通过“财资宝”全部及时纳入镇三资管
理范围，有效实现了资金管理集约化、精细化、智能化。

“财资宝”助力
农村三资精细化管理

▢ 全媒体记者 卢丽珍
通 讯 员 胡晏瑜

大道行开阔，长路写辉煌。今年是
“八八战略”实施20周年，这20年，义乌
交通聚焦“打造国际枢纽城、奋进现代都
市区”使命担当，持续增创交通优势，全
力建设国际性综合交通枢纽港站，加快
打造双循环战略节点和内陆开放新高
地，为经济社会高质量发展、城市能级品
质提升提供了强大基础支撑。

拉近区域生活圈

9月23日上午，走进金义东市域轨
道交通国际商贸城站，车站内乘客三五
成群，大多是周边县市出行的市民。当身
披醒目虹韵紫的“金彩亚运号”主题专列

缓缓驶来时，乘坐的市民纷纷拍照留影。
“以前开车来义乌要半个多小时，现

在坐轨道交通，十几分钟就到了。”带着
家人出门游玩的东阳市民金霞说，体验
一回乘坐轨道交通舒适便利的同时，还
可以到沿途的东阳木雕城、义乌国际商
贸城、金义综保区、金华万达等地逛逛，

“感觉像是坐着专车去旅行”。
金义东市域轨道交通全长107.17公

里，共设站 31 座，设计行车时速 120 公
里。去年 8 月 30 日，金义段正式通车运
营，设站17座，从金华市区到义乌城区
最快36分钟即可到达。当年12月28日，
义东线首通段也迎来了开通试运营。金
华市区、金义新区、义乌、东阳一线牵，每
段区间的乘车时间都在半小时左右，一
个都市区内半小时的交通圈形成。

“所谓‘交通建设、百年大计’，交通发
展过程中各个阶段的侧重点有所不同，但
始终要立足于构建现代化综合交通运输
体系这个目标。”在义乌交通人眼里，义乌
要加快现代都市建设，交通必须发挥先行
官作用，以交通大发展构筑城市发展大格
局，推动义乌城市能级大提升。

铺就高速发展“快车道”

千古百业兴，先行在交通。2018年5
月 28 日，义乌绕城高速最后一个节点
——杭金衢高速望道互通并网通车，这
标志着义乌66公里的绕城高速全部建成
并通车，义乌成为全国首个拥有环城高
速路的县级市，正式步入高速绕城时代。

当年8月，打通了市内11个收费站
之间的收费“壁垒”，率先在全省对ETC
用户客车免收通行费。到2021年3月26
日零时，傅村收费站、金义新区（鞋塘）收
费站纳入义乌境内高速“免费通行圈”，
形成全国首个跨县域“免通圈”。免费通
行加快了对区域交通拥堵难题的治理，

改善了出行条件，实现全域同城化提速。据
相关数据显示，自2018年8月免通政策实
施以来，已累计为超5900万辆次汽车减免
费用5.58亿元。

目前，义乌已初步形成以环城路为主
框架的“快速环”，以杭金衢高速、义东高
速、甬金高速、疏港快速路相连而成“高速
环”，以国贸大道、机场路为主骨架的“两环
一横一纵”“高快一体”城市快速交通路网，
成为全国高速出口最多、高快路网功能最
完善的县市之一，基本实现义乌境内“15
分钟上高速”。

“接下来，将加快完善高速公路网络，
以‘一环七射一连’高速公路网和‘3+5’
国省干线网为支撑，构建义乌‘一心两圈
双枢纽’现代综合立体交通新格局。”市交
通运输局相关负责人表示，“十四五”期间
规划构建“三轴六向”对外开放大通道，建
设长三角南翼交通中心，打造国内国际双
循环枢纽城市，建设“高快一体”城市快速
路网体系。

（下转第三版）

以大交通构建城市大格局

▢ 全媒体记者 左翠玉 文/供图

9月23日晚，第十九届亚洲运动会
开幕式在杭州隆重举行。现场上演了一
幕幕浪漫绝美的表演，令人拍案叫绝。
不少身在义乌的观众，则守在屏幕前通
过直播观看开幕式盛况。

“‘飞天仙女’弹古筝那个女孩是义
乌人”“领唱亚运主题曲4个帅哥2个是
义乌人”……开幕式结束后不久，此类

“又找到义乌身影”的留言就在朋友圈
流传开来，网友们纷纷为他们精彩的表
演点赞，也为义乌文艺人登上更高的平
台而骄傲。

坚持才能实现梦想

开幕式上篇“国风雅韵”中有这样
一个场景：伴随着悠扬的乐曲，几位身
着古装的“仙女”从“大莲花”的上空徐
徐下落，手握各种传统乐器的她们，一
时间引得现场观众惊叹不已。

“那个手里拿着古筝的‘仙女’就是
我。”电话里，方菲笑着说，她是稠江街
道殿口商村人，7岁便开始学习古筝。

短短5分钟左右的惊艳亮相，背后
是两个多月、30多次大排练的辛勤付出。

“学习古筝近20年，还是第一次吊在几十
米的高空弹奏古筝。”回想起排练，她坦
言，面临最大的难题莫过于要克服对威
亚和高空的恐惧。经过一次次排练，她渐
渐抛开了杂念，沉浸在音乐世界里。

“在演奏过程中，因为空中没有支
点，就只能自己踮起双脚，撑住古筝保

持琴身的平衡，一直到演奏完毕。”很多
时候，排练结束，她都是颤抖着双腿下
威亚的。“希望可以用我的琴声为所有
的运动健儿们加油。”她说。

“学艺术的孩子都是孤独的，要吃
很多苦。”聊起学习古筝之路，方菲感慨
不已。多年来，她参加了省内、国内几十
次比赛，荣获“浙江省十大青年古筝演
奏家”称号等多项荣誉。

“特别感谢杭州歌剧舞剧院给予的
宝贵机会和充分肯定，让我刚进单位就
搭上亚运直通车，在‘大莲花’上空奏响
国风民乐。”在采访中，方菲多次表达了
对老师和父母的感激之情。“只有坚持
下去，才能实现自己的梦想。我们要向
全亚洲、全世界，展示中国文化艺术的
博大精深，为此，我会一直努力下去。”
她坚定地说。

同爱所以同在

“青春活力四射，颜值与实力并

存”！在亚运会开幕式上，领唱主题曲
《同爱同在》的四个阳光大男孩一出现，
就直接冲上了热搜。他们都是浙江音乐
学院的“00后”学生。其中，21岁的唱歌

“老将”王家恒和校篮球队得分后卫冯
宸铭都来自义乌。

“非常激动，唱的时候有民族自豪
感，也算是为家乡争光了。”采访中，两
人回忆起现场领唱时的情形，仍然难掩
激动之情。

“我们四个人都很热爱音乐，就像
这首歌所表达的，我们是同爱，所以同
在。”王家恒说，他们9月13日才接到通
知，收到歌单，9 月 14 日晚上 7 点进的
录音棚，12点前就录好了主题曲小样。

王家恒介绍，暑假期间，他正准备
考研，就一直待在杭州。收到入选开幕
式通知的那一刻，他直接乐开了花，第
一时间就把好消息告诉了父母。由于排
练现场不能带手机，排练结束的时间也
不固定，有时候是下午，有时候则要忙

到深更半夜，父母习惯了给他的微信留
言。排练期间，他晚上一打开手机，就会
收到一堆鼓励支持的消息。表演结束后，
他又收到了一堆庆贺的消息。

《同爱同在》这首歌的最后一句，由
冯宸铭演唱。“舞台表现好，还会说唱，各
方面都比较好，真的很全面，包括电子
乐，嗓音也能够镇得住场。”说起冯宸铭，
浙江音乐学院流行音乐系副主任王滔赞
不绝口。

收到入选开幕式通知时，身在义乌
的他连夜看好了回杭州的火车班次，第
二天中午前就赶回了学校，调整一下状
态，进行开声练习。录音前，冯宸铭充分
感受了这首歌的氛围，连排开始后，专业
老师给他增加了一些舞台设计以及状态
上的调整，“把我调至最佳状态”。

“回归自律的状态，回归正常的生活，
打打球、健健身、接一些演出，继续磨练基
本功，为站上更大的平台不断努力。”说起
接下来目标计划，两人异口同声地说。

领唱亚运主题曲 “飞天仙女”弹古筝
亚运会开幕式上的“义乌身影”引发关注

《《同爱同在同爱同在》》主题曲主题曲44个领唱合影个领唱合影。。王家恒王家恒（（右一右一）、）、冯宸铭冯宸铭（（右二右二））方菲在亚运会开幕式表演现场方菲在亚运会开幕式表演现场


